

CONFERENCE ON
INTERNATIONAL ECONOMIC
CO-OPERATION

Paris, 16 December 1975

EUROPEAN ECONOMIC COMMUNITY

SPEECH BY
Mr F.X. ORTOLI

President of the Commission of the European Communities

Chairmen,
Ministers,
Delegates,

I should like, first of all, to join with the previous speakers, and especially Mr Rumor, in thanking all those, in particular the President of the French Republic, whose patient and determined efforts have enabled this Conference to open.

This Conference is of historic importance. The tasks devolving on it, and hence on us, are immense. Immense too is our responsibility.

We are confronted with serious and distressing problems: millions of human beings are still suffering from hunger, and the enormous gap between rich and poor can no longer be tolerated. At the same time we are witnessing an economic crisis that affects us all: industrialized countries and developing countries, producer and consumer countries.

The real reason why we are assembled here is that we have drawn a common conclusion from this situation, namely, that it cannot and must not persist.

.../...

Each of us has made efforts, at times considerable, to remedy it. Experience, however, has taught us that, to be successful, such efforts must be concentrated and concerted.

As recent events have once again demonstrated, the primary fact is the interdependence of our economies and the shared responsibility of all - industrialized and developing countries, producers and consumers - for development and for the economic prosperity of us all.

Our Conference must therefore produce a definite advance in the movement already in progress towards a more just and equitable economic order. Such an order must seek to correct the imbalance between the industrialized countries and the developing countries. It must increase the latter's capacity to ensure their own development but must simultaneously consider the interests of all. Account must be taken in this context of the great diversity of situations prevailing; we shall have to devote special attention to the problems of the countries whose needs are greatest.

Such a goal can only be achieved within an advancing world economy - a pre-requisite if the necessary economic and social changes are to be effected as smoothly as possible.

All this can only be attained, Chairmen, Ladies and Gentlemen, if our discussions take place in a climate of confidence and in open-mindedness and a spirit of co-operation. This open-mindedness and this spirit of co-operation have already resulted in the consensus expressed in the Final Resolution of the Seventh Special Session of the United Nations - a statement of profound agreement which we should take as our model.

.../...

This same open-mindedness and spirit of co-operation must be reflected in an efficient organization of our work. We have made a good start by meeting one essential condition for a successful conclusion of our task: ensuring that the proceedings of our Conference will be effective by limiting the number of participants and seeing that these participants are representative. We have also undertaken another basic commitment: to deal with all the different Conference topics on an equal footing.

As regards methods of work, we believe that it would be administratively efficient to adopt, for each problem, a method that could involve the following items: reciprocal information, joint evaluation of the situation and identification of the main problems, analysis of the problems identified, and examination of the possibilities for co-operation and of the means for tackling those problems. These methods should be employed in all fields covered by the Conference.

In the case of one of these fields - Energy - we have, for lack of a suitable international forum, never made a common and concerted attack on our problems. Recent events, however, have demonstrated the particular importance of continuous and constructive discussion in this sector of vital importance to the functioning of our economies. Only by such discussions is there any likelihood of preventing the occurrence of situations damaging in the long run to all our economies.

For raw materials, we had been unable, until recent years, to arrive at arrangements or actions except on specific questions. An overall approach to this topic was not envisaged

.../...

until very recently. Such an approach, combining the appropriate actions, could in our view furnish the answer to such diverse and complex problems as, for example, the sometimes unbalanced structures of the markets in the various products, the instability of export earnings, outlets and supply.

Again, while we have been jointly studying development problems and financial questions for some decades, these issues must now be considered in the new context resulting from the economic events of the past few years and in the new spirit that imbues us today. In this connection, we should not limit our approach to certain instruments of co-operation; rather should we consider them all, from trade policy to financial and technical co-operation, including such new fields as industrial and technological co-operation. Special attention will have to be devoted to the crucial problem of food.

In some fields covered by our Conference, important work has started in various international fora. By taking account of such work, our task should enable us to contribute appropriately to the quest for solutions and to give those bodies any encouragement we may feel to be necessary, in order to facilitate and speed up their work.

We shall have to work with keenness and determination. We shall be required to show imagination and creativeness, for there is no miracle cure for our problems. Our discussions must therefore lead us to a combination of forward-looking and realistic actions and arrangements. The world expects it of us and we shall do it.

.../...

Chairmen, Ladies and Gentlemen, you may rest assured that, as Mr Rumor has already said, the Community is ready to plunge with determination into the great work awaiting us and to give proof of that imagination and creativeness to which I have just referred. Our existing efforts bear witness in our favour and are clearly demonstrated by the way in which we have acted as a forerunner by, among other things, instituting our system of generalized tariff preferences, by our commitment to improve and extend that system after 1980, and by the Convention of Lomé which we have concluded with some fifty African, Caribbean and Pacific countries.

We stand ready to continue along this road. For its part, the Commission over which I preside will discharge its full initiatory function in the exercise of its powers and will spare no pains to ensure the success of our work by seeking practical solutions that will match the hopes placed by the whole world in this Conference.

Bruxelles, le 16 décembre 1975

DISCOURS DE MONSIEUR LE PRESIDENT ORTOLI
à la Conférence Ministérielle sur la Coopération
Economique Internationale
(mardi, 16 décembre 1975)

Messieurs les Présidents, Messieurs les Ministres,
Mesdames et Messieurs les Délégués,

Je voudrais tout d'abord m'associer aux orateurs qui m'ont précédé, et tout spécialement Monsieur le Ministre Rumor, pour remercier tous ceux, et tout particulièrement le Président de la République française, qui par leurs efforts patients et acharnés ont permis que s'ouvre cette Conférence.

Celle-ci revêt une importance historique. Les tâches qui lui incombent, et donc à nous ses participants, sont immenses. Immense aussi est notre responsabilité.

Nous sommes en effet confrontés à des problèmes graves et angoissants : des millions d'hommes de ce monde souffrent encore de la faim et l'énorme écart entre pauvres et riches ne peut plus être toléré. En même temps, nous constatons l'existence d'une crise économique qui nous affecte tous, pays industrialisés comme pays en voie de développement, pays producteurs comme pays consommateurs.

La véritable raison pour laquelle nous sommes réunis ici, c'est que nous avons tiré une conclusion commune de cette situation : elle ne peut pas et ne doit pas persister.

Nous avons déjà fait, chacun de notre côté, des efforts, parfois considérables, pour y remédier. Mais l'expérience nous a appris que, pour réussir, ces efforts doivent être concentrés et concertés.

Le fait capital est en effet, et les événements récents nous l'ont démontré une fois de plus, l'interdépendance de nos économies et la responsabilité de tous, pays industrialisés et pays en voie de développement, consommateurs et producteurs, pour le développement et notre prospérité économique à tous.

Notre Conférence devra donc faire progresser concrètement le mouvement désormais en cours, vers un ordre économique plus juste et plus équitable. Celui-ci doit viser à corriger le déséquilibre entre pays industrialisés et pays en voie de développement. Il doit accroître la capacité de ceux-ci à assurer leur propre développement tout en prenant en considération les intérêts de tous. Il devra être tenu compte dans ce contexte de la très grande diversité des situations ; nous devons à cet égard porter une attention toute particulière aux problèmes des pays dont les besoins sont les plus grandes.

Un tel objectif ne peut être atteint que dans une économie mondiale en progrès, condition indispensable pour que les évolutions nécessaires sur le plan économique et social s'accomplissent le plus harmonieusement possible.

Ceci n'est réalisable, Messieurs les Présidents, Mesdames et Messieurs, que si nos travaux se déroulent dans un climat de confiance et dans un esprit d'ouverture et de coopération. C'est cet esprit d'ouverture et de coopération qui a déjà permis d'aboutir au consensus exprimé dans la Résolution Finale de la 7e Session Spéciale des Nations Unies, affirmation d'un accord profond, dont nous devons nous inspirer.

Cet esprit d'ouverture et de coopération doit être concrétisé par une bonne organisation de notre travail. Nous avons bien commencé en remplissant une condition essentielle pour que notre tâche soit menée à son terme : que le nombre restreint des participants et leur caractère représentatif assurent l'efficacité des travaux de notre Conférence. Nous avons également pris un autre engagement fondamental, celui de traiter les différents sujets de la Conférence sur un pied d'égalité.

Quant aux méthodes de travail, nous pensons qu'il serait de bonne administration que d'adopter sur chacun des problèmes une méthode qui pourrait comporter les éléments suivants : information réciproque, évaluation en commun de la situation et identification des problèmes essentiels, analyse des problèmes identifiés, et examen des possibilités de coopération et des moyens permettant de faire face à ces problèmes. Ces méthodes devraient être appliquées dans tous les domaines de la Conférence.

Pour l'un de ces domaines, l'Energie, faute d'un forum international approprié, nous n'avons jamais abordé en commun et de manière concertée nos problèmes. Or, les événements récents ont démontré l'importance particulière d'une discussions permanente et constructive dans ce secteur essentiel pour le fonctionnement de nos économies. Une telle discussion est seule susceptible d'éviter que ne se créent des situations préjudiciables à long terme pour l'ensemble de nos économies.

En ce qui concerne les matières premières, jusqu'à ces dernières années, nous n'avons pu aboutir à des arrangements ou actions que sur des questions spécifiques. Ce n'est que tout dernièrement qu'a été envisagée une approche d'ensemble en la matière. Une vue d'ensemble

permettant de combiner les actions appropriées serait à notre avis susceptible de répondre à des problèmes aussi divers et complexes que, par exemple, les structures parfois déséquilibrées des marchés pour les différents produits, l'instabilité des recettes d'exportation, les débouchés et l'approvisionnement.

Enfin, si nous nous sommes penchés en commun depuis déjà quelque décennies sur les problèmes du développement et les questions financières, il est nécessaire de les considérer, dans le nouveau contexte qui résulte des événements économiques de ces dernières années, dans ce nouvel esprit qui nous anime aujourd'hui. Il conviendra à cet égard de ne pas limiter notre approche à certains instruments de la coopération, mais bien de les envisager tous, de la politique commerciale à la coopération financière et technique, en passant par des domaines assez nouveaux tels que la coopération industrielle et technologique. Une attention particulière devra être consacrée au problème crucial de l'alimentation.

Dans certains domaines de notre Conférence, un travail important a commencé dans différentes enceintes internationales. Notre tâche devrait donc, en les prenant en considération, nous permettre de contribuer de manière appropriée à la recherche des solutions, et leur donner les impulsions qui nous paraîtraient nécessaires, pour faciliter et accélérer leurs travaux.

Nous devons travailler avec acharnement et détermination. Il nous faudra faire preuve d'imagination et d'esprit créateur, car il n'existe pas de remède-miracle à nos problèmes. Nos travaux devront donc nous conduire à une combinaison d'actions et arrangements progressistes et réalistes. Le monde l'attend de nous et nous le ferons.

./.

Messieurs les Présidents, Mesdames et Messieurs, vous pouvez être assurés que, comme vous l'a déjà dit le Président Rumor, la Communauté est prête à s'engager avec détermination dans la grande oeuvre qui nous attend et à faire preuve de cette imagination et de cet esprit créateur dont je viens de parler. Ce que nous avons déjà entrepris parle d'ailleurs pour nous : le rôle de précurseur que nous avons eu notamment par l'institution de notre système de préférences tarifaires généralisées et l'engagement que nous avons pris de l'améliorer et de le prolonger au-delà de 1980 ainsi que par la Convention de Lomé que nous avons conclue avec une cinquantaine de pays africains, des Caraïbes et du Pacifique, le montre à l'évidence.

Nous sommes prêts à continuer dans cette voie et, pour sa part, l'Institution que je préside jouera pleinement son rôle d'initiative dans l'exercice de ses compétences et ne ménagera pas ses efforts pour le succès de nos travaux, par la recherche de solutions concrètes qui soient à la hauteur des espérances que le monde entier met dans cette Conférence.
